
Messe du mercredi 30 mai 2018 

Mercredi de la 8ème Semaine du Temps Ordinaire des années paires - Ste Jeanne d'Arc (1412-1431) 

 

Première lecture (1 P 1, 18-25) 

« Vous avez été rachetés par un sang précieux, celui d’un agneau sans tache, le Christ » 

Bien-aimés, vous le savez :  
ce n’est pas par des biens corruptibles, l’argent ou l’or,  
que vous avez été rachetés de la conduite superficielle héritée de vos pères ; 

mais c’est par un Sang précieux, celui d’un Agneau sans défaut et sans tache, le Christ. 

Dès avant la fondation du monde, Dieu L’avait désigné d’avance 

et Il L’a manifesté à la fin des temps à cause de vous. 

C’est bien par Lui que vous croyez en Dieu, 
qui L’a ressuscité d’entre les morts et qui Lui a donné la gloire ; 

ainsi vous mettez votre foi et votre espérance en Dieu. 

En obéissant à la vérité, vous avez purifié vos âmes pour vous aimer sincèrement comme des frères ; 
aussi, d’un cœur pur, aimez-vous intensément les uns les autres, 
car Dieu vous a fait renaître, non pas d’une semence périssable, mais d’une semence impérissable : 

Sa parole vivante qui demeure. 

    C’est pourquoi il est écrit : 
Toute chair est comme l’herbe, toute sa gloire, comme l’herbe en fleur ; 
l’herbe se dessèche et la fleur tombe, mais la parole du Seigneur demeure pour toujours. 

Or, cette parole est celle de la Bonne Nouvelle qui vous a été annoncée. 

            – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 147 (147b), 12-13, 14-15, 19-20 

R/ Glorifie le Seigneur, Jérusalem ! 

Glorifie le Seigneur, Jérusalem ! 
Célèbre ton Dieu, ô Sion ! 
Il a consolidé les barres de tes portes, 

dans tes murs Il a béni tes enfants. 

Il fait régner la paix à tes frontières, 
et d’un pain de froment te rassasie. 
Il envoie Sa parole sur la terre : 

rapide, Son Verbe la parcourt. 

Il révèle Sa parole à Jacob, 
Ses volontés et Ses lois à Israël. 
Pas un peuple qu’Il ait ainsi traité ; 

nul autre n’a connu Ses volontés. 



Acclamation (cf. Mt 10, 45) 

Le Fils de l’homme est venu pour servir, et donner Sa vie  
en rançon pour la multitude. 

Alléluia. 

 

Évangile (Mc 10, 32-45) 

« Voici que nous montons à Jérusalem. Le Fils de l’homme sera livré » 

Les disciples étaient en route pour monter à Jérusalem ; 
Jésus marchait devant eux ;  

ils étaient saisis de frayeur, et ceux qui suivaient étaient aussi dans la crainte. 

Prenant de nouveau les Douze auprès de lui, Il se mit à leur dire ce qui allait lui arriver : 
« Voici que nous montons à Jérusalem.  
Le Fils de l’homme sera livré aux grands prêtres et aux scribes ; 
ils Le condamneront à mort, ils Le livreront aux nations païennes, 
qui se moqueront de Lui, cracheront sur Lui, Le flagelleront et Le tueront, 

et trois jours après, Il ressuscitera. » 

Alors, Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s’approchent de Jésus et lui disent : 
« Maître, ce que nous allons Te demander, nous voudrions que Tu le fasses pour nous. » 
Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour vous ? » Ils lui répondirent :  

« Donne-nous de siéger, l’un à Ta droite et l’autre à Ta gauche, dans Ta gloire. » 

Jésus leur dit : « Vous ne savez pas ce que vous demandez. 
Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé ? » 

    Ils lui dirent : « Nous le pouvons. » 

Jésus leur dit : 
« La coupe que je vais boire, vous la boirez ; 
et vous serez baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé. 
    Quant à siéger à ma droite ou à ma gauche, 

ce n’est pas à moi de l’accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé. » 

    Les dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s’indigner contre Jacques et Jean. 
    Jésus les appela et leur dit : « Vous le savez : 
ceux que l’on regarde comme chefs des nations les commandent en maîtres ; 

les grands leur font sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. 

Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur. 

Celui qui veut être parmi vous le premier sera l’esclave de tous : 

Car le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour servir, 

et donner sa vie en rançon pour la multitude. » 

            – Acclamons la Parole de Dieu. 

 



Méditation de La Croix 

Une sœur du carmel de Frileuse 

Marc vient de rapporter les exigences de détachement que Jésus demande à ceux qui veulent marcher 
à Sa suite. Il poursuit ce sujet en racontant un épisode de la « formation » des disciples : ils sont en 
route pour « monter à Jérusalem ; Jésus marchait devant eux » et ils avaient peur…  

Aussi « Jésus prend les Douze auprès de Lui » et Il annonce ce qui L’attend à Jérusalem : Sa mort et Sa 
résurrection. Au lieu d’en être découragés, deux des plus intimes, Jacques et Jean, Lui font alors la 
demande stupéfiante de faire en sorte qu’ils puissent siéger au plus près de lui « dans (sa) gloire » ! 

Contrairement aux autres Apôtres, Jésus ne s’indigne pas et accueille ces deux amis en prenant au 
sérieux la vérité profonde de leur désir qui rejoint le Sien : qu’ils soient avec Lui dans son Royaume. 
Ensuite seulement, Il leur montre le chemin qu’il faut suivre, derrière Lui, pour y parvenir :  

- boire à Sa coupe de douleur et de résurrection,  
- renoncer au pouvoir dominateur sur les autres,  
- entrer plutôt dans des relations de service mutuel. 

Vaste programme de conversion ! La suite prouvera que Jésus a eu raison de faire confiance à la bonne 
volonté, même naïve et ambiguë, de ses deux compagnons de la première heure, car ils ont continué 
la route derrière Lui, ils L’ont vu mourir et ressusciter et, à leur tour, ils ont donné leur vie. 

 

Commentaire EAQ du jour 

Saint Alphonse-Marie de Liguori (1696-1787), évêque et docteur de l'Église  

Le Fils de l'homme est venu pour donner sa vie 

Le Seigneur éternel a daigné se présenter à nous d'abord comme un petit enfant dans une étable, puis 
comme un simple ouvrier dans un atelier, plus tard comme un criminel expirant sur un gibet, enfin 
comme du pain sur un autel. Aspects nombreux, aspects intentionnels de Jésus, aspects qui n'ont eu 

qu'un effet : celui de montrer l'amour qu'Il nous porte.  

Ah, Seigneur, pourrais-Tu encore inventer quelque chose pour Te faire aimer de nous ? « Proclamez 
parmi les peuples, clamait le prophète Isaïe, proclamez les hauts faits de notre Dieu » (Is 12,4). Âmes 
rachetées, faites connaître partout les œuvres d'amour de ce Dieu plein d'amour. Il les a conçues et 
réalisées pour se faire aimer de tous les hommes, Lui qui, après les avoir comblés de ses bienfaits, s'est 

donné lui-même, et de tant de manières !  

« Malade ou blessé, désires-tu guérir ? Jésus est le médecin » : Il te guérit par son sang. Es-tu brûlé par 
la fièvre ? Il est la source rafraîchissante. Es-tu tourmenté par les passions et les troubles de ce monde ? 
Il est la source des consolations spirituelles et du vrai réconfort. « Crains-tu la mort ? Il est la vie. 
Aspires-tu au ciel ? Il est la voie (Jn 14,6) » : ainsi parle saint Ambroise. Jésus Christ ne s'est pas donné 
seulement à tous les hommes en général ; il tient à se donner à chacun en particulier. C'est pourquoi 
saint Paul dit : « Il m'a aimé et s'est livré lui-même pour moi » (Ga 2,20). Et saint Jean Chrysostome 
affirme que « Dieu aime autant chacun de nous que toute l'humanité ». Par conséquent, mon cher 
frère, si tu avais été seul au monde, le divin Rédempteur serait venu, aurait donné son sang et sa vie 

pour toi seul.  


